

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

DOÑA CAMILA TORRES Y CASANOVA

QUE FALLECIÓ EL DÍA 3 DE SEPTIEMBRE DE 1891

En sufragio de su alma y de la de su esposo

DON ANTONIO CATAÑ Y TORRES

QUE FALLECIÓ EL 16 DE DICIEMBRE DE 1888

Estará hoy 2 la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia de Religiosas Capuchinas, con misas generales desde el alba hasta la una. Después de la reserva, que será á las 6 de la tarde, se cantará un Responso.

Mañana 3 se celebrarán misas desde el alba hasta las doce, en la iglesia parroquial de Santa Catalina.

Su hijo D. JOSÉ CATAÑ Y TORRES y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas, asistan á estos cultos y encomienden á Dios las almas de los finados.

RR. I. P.

El Exc. mo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada Estacion, tercio de Rosario, responso ó «De Profundis» que se rece, comunión, misa ú obra de caridad que se aplique en sufragio de dichos señores.

LO DEL DÍA

Los nuevos párrocos.

Invitados á la toma de posesion de los nuevos párrocos de Santa Catalina, San Andrés y San Lorenzo, tuvimos ayer mañana el gusto de asistir y dar la enhorabuena á los señores sacerdotes que con justicia y con acierto han sido promovidos á dichos cargos.

La ceremonia es sencilla pero reviste solemnidad é importancia. El sacerdote que vá á unirse con tan estrechos lazos á su nueva Iglesia llega á las puertas del templo y presenta su título á quien le ha de dar la posesion. Mientras se dá lectura al documento, permanece el electo como detenido ante el cancel, y una vez reconocido el título é identificada la personalidad entra el nuevo párroco en la iglesia y se dirige al altar mayor, donde se arrodilla un momento, se reviste enseguida de roquete y estola y acompañado de otros dos párrocos, que son testigos del acto, pasa á tomar posesion de la pila

bautismal, del confesionario y del púlpito, desde el cual dirige un saludo paternal y afectuoso á los feligreses y circunstantes. Inmediatamente vuelve al altar mayor, se pone la capa pluvial y la banda y tomando del Sagrario el Copon con las Sagradas Formas dá con él la bendicion al pueblo; después de lo cual se canta el Te Deum, con acompañamiento de órgano y últimamente reza un responso por los fieles difuntos de la parroquia.

De este modo, entre el párroco y la parroquia, entre el cura y la feligresía queda sellada una alianza, una union casi indisoluble. Por ella adquiere el nuevo sacerdote todos los derechos y honores del párroco, así como sus grandes deberes. Los pobres, los huérfanos, las viudas, todos los necesitados tienen en él un padre providencial; los afligidos, los víctimas de toda adversidad tienen en él un buen amigo, y la salvacion de todos, de los pobres y de los ricos, un responsable moral en la personalidad del párroco. En ningun cargo ecle-

siástico resplandece más la gran figura del sacerdote católico que en el ejercicio del cargo parroquial. Desde el nacimiento hasta la muerte, en todos los actos trascendentales de la vida, tiene el párroco una mision que cumplir cerca de sus feligreses; como la cumplen los que en esta ciudad se han distinguido siempre por su ardiente celo é inagotable caridad, tanto más cuanto más difíciles han sido las circunstancias.

No queremos hacer la biografía de los nuevos párrocos: D. José Beneyto, D. Antonio José Gonzalez, don José Vivancos Clares y D. Pascual Miñano, tienen títulos y méritos suficientes, llevan largos años de ejercicio y práctica parroquial y tienen sobradas condiciones para llenar cumplidamente su ministerio, haciéndose amar de sus feligreses.

En las respectivas iglesias tuvimos ocasion de ver ayer, durante la ceremonia de posesion, á los más caracterizados vecinos, á muchos sacerdotes amigos y compañeros de los nuevos párrocos y á gran número de

sencillos fieles que, con regocijo, presenciaban el acto y se disputaban el honor de besar la mano de su nuevo cura.

A todos ellos les felicitamos sinceramente, deseándoles satisfacciones y venturas.

Congreso pedagógico.

Ayer mañana, por invitación del Alcalde, se reunieron en el despacho de la alcaldía los Sres. Palao, Fuentes, Ponce, Morote, Marco Ramirez, inspector de escuelas D. Juan B. Benimeli y secretario de la Junta provincial de instruccion pública don Luis Orts, para tratar del próximo Congreso pedagógico.

Invitados ya, como están, á concurrir los maestros de la provincia, con autorizacion que ha tenido á bien conceder el Sr. Gobernador á ruego del Alcalde, se acordó constituir una comisión organizadora del Congreso, formada por los señores Maestros presentes y los señores Peres y Martinez (D. Francisco), la cual reciba á sus compañeros de fuera, y de acuerdo con ellos prepare

luego todo lo necesario para la sesión inaugural, que será el día 8, á las 11, en los salones del Ayuntamiento.

Prevision del tiempo.

Del «Boletín Meteorológico» que publica el ya famoso Noherlesoom, extractamos los siguientes datos, referentes á las variaciones atmosféricas de los primeros días del presente mes.

En tres períodos puede dividirse la primera mitad de Septiembre; uno caluroso, que comprende los tres primeros días (el primero no ha fallado); otro variable del 4 al 9 y otro anticiclónico de bajas temperaturas desde el 11 al 13.

El lunes 5 se presentará un tiempo lluvioso y tempestuoso, singularmente en la región septentrional; el martes 6 las lluvias se extenderán desde las regiones del Noroeste á las del Sureste. El día 7 ocurrirán las lluvias preferentemente en las vertientes de los Pirineos.

El domingo 11 se producirán lluvias tempestuosas en las regiones vecinas del Mediterráneo desde las cuales se propagará hacia las del centro; mas intensas las lluvias el lunes 12, bajando rápidamente la temperatura; el martes 13 será mas baja la temperatura y la zona de las lluvias estará comprendida particularmente en las regiones Oriental y Noreste de España, desapareciendo tal situación meteorológica el día 14, que volverá á subir la temperatura por influencia de los vientos tibios de entre Sur y Este.

Y... Dios sobre todo, porque como dice el refrán

Quando Dios quiere con todos los aires llueve.

También pudiera suceder que apesar de los pronósticos subversivos de Noherlesoom pasaran los tres días de toros, por lo menos, de esta feria, sin ningun chubasco que lamentar.

Una aclaracion.

Que los consabidos señores maestros de Lorca no se quejan sin razon es tan cierto, como las mensualidades que se les adeudan; sin embargo, por datos que hemos adquirido en la Secretaria de la junta provincial, hemos sabido que otras veces ha sido más precaria y más dolorosa su situación, por lo que es de creer que ó entonces tuvieron una resignacion que hoy les falta, ó que temiendo volver á aquel su peor estado, que sería ahora doblemente sensible por efecto de la recaída, no han querido resignarse á esperar los acontecimientos.

El alivio que dichos profesores han tenido en su triste situación, debido á las gestiones del Gobernador señor D. Pedro Bolt, ha consistido en pesetas 30.000 para el pago de sus haberes en los trimestres primero y segundo del año económico 1891 á 92.

Los ingresos se regatearon en la siguiente forma: el 7 de Mayo del año corriente 10.000 pesetas; el 10 de id. 2.000 id.; el 25 de id. 5.182 id., quedando en esta fecha abonado el primero de dichos trimestres.

Para el segundo han ingresado: el mismo 25 del referido Mayo 4.817 pesetas y el 18 de Junio 8.000 id.

Desde esa fecha hasta el presente, cero.

Estas intermitencias serán sin duda las que han hecho á los profesores

desconfiar de su porvenir.

El Café del Sol

Reconstruido y reformado se abrirá hoy al público este antiguo café destruido en pocas horas; no hace aún un año, por un violento incendio.

Hasta ayer no habíamos entrado á ver las obras, ya terminadas, que se venían haciendo en el local, y el efecto que nos produjo excedió en mucho á lo que esperábamos, por las noticias que teníamos.

El café del Sol, propiedad hoy de D. Joaquin y D. Antonio Mollá, ni siquiera recuerda el café destruido. Aguel salon estrecho y largo, con sus paredes sencillamente empapeladas, y su modesto mobiliario, se ha trasformado en un espacioso salon cuadrado, en cuyos techos y paredes ha dejado el arte decorativo verdaderos primores de trabajo, de color, y sobre todo de un gusto irreprochable.

Pepe Huertas se había ya revelado como un artista de veras en su delicada, minuciosa y bien entendida obra del magnífico café del Siglo, pero en este se ha manifestado como artífice genial, que sabe y abarca conocimientos de artes diversas, que le hacen ser una especialidad. Para hacer lo que Huertas ha hecho en el café del Sol, no sé yo lo que es necesario estudiar y aprender, lo que sí sé es que hay que ser artista en la única acepcion verdadera de la palabra. Reciba nuestra sincera enhorabuena.

Las paredes están cubiertas en su mayor parte por grandes y hermosos espejos y responden á la esplendidez del decorado de techos y paredes, los juegos de esbeltas columnas de hierro, fundidas en casa del Sr. Peña, y los muebles y adornos de tapicería, contruidos por el Sr. Callejas.

Es, en resumen, un nuevo establecimiento de que puede enorgullecerle Murcia, y por ello, y porque se lo merecen sus espléndidos dueños, deseamos á estos que vean recompensados sus esfuerzos y afanes con el favor del público que seguramente lo tendran.

Reciban también nuestra cordial enhorabuena.

DOS ARTISTAS MURCIANOS Y EL ESTRENO DE UN ARMONIUM.

Amable lector: Siempre he creído que la prensa debe ser amiga del hombre estudioso y que por medio de ella se deben dar á conocer cuantos asuntos lo merezcan, con el fin de ilustrar, de encomiar y alentar (sin buscar el ridículo) á los que por su constante aplicacion son dignos de la publicidad.

¡Dichosos los que saben abrir el camino al joven que intenta levantar el vuelo de sus aspiraciones por medio del estudio y de la aplicacion!

Voy á ocuparme en algunas líneas de música; pero no de la chismografía que corroe muchas veces al arte y á los que están dedicados á darle á conocer, llevando su virulencia hasta la personalidad, sin otros motivos que el no tener ojos para ver que cada día nos empujan nuevos talentos, que se nos ponen de frente á cada momento y se presentan valiendole más al venir á la vida del arte, que valen muchos de los que se van.

Al hablar de música, es del arte y

de los verdaderos artistas murcianos, que tienen demostrado públicamente que su nombre y fama no son *fic-ticias*, ni su autoridad la de aquellos, de «yo lo digo y basta».

Suplicote, paciente lector, que no me creas exagerado al dar cuenta de la improvisada reunion, verificada casa de mis buenísimos amigos los Sres. de Puig, en la noche del martes último.

Se trataba de estrenar y recibir oficialmente un magnífico armonium de la renombrada fábrica Cristophle, que ha sido adquirido por los citados señores para su hijo D. Antonio.

Este magnífico armonium reúne cuantas condiciones han sido inventadas y sancionadas por la industria en el arte moderno; es decir, timbres limpios é identificados con suma precision en sus componentes y atributos, así como una gran elegancia, tanto en su forma como en sus detalles.

Entre la diversidad de armoniums que construyen multitud de fábricas tanto europeas como americanas, descuellan los magníficos Mustel, pues hoy, la casa Cristophle, ha llegado á tal grado de perfeccion, que puede competir con las de más nombradía; prueba de ello son los muchos que há tiempo conocíamos y por último el que nos ocupa, que ha sido construido como modelo.

Entre los muchos y superiores registros que contiene, se encuentran dos de arpa eólica y los fuertes expresivos, cuyos efectos son admirables por todos conceptos.

Si tratáramos de hacer un análisis detallado de tan hermoso instrumento, sería necesario, no unas cuantas cuartillas para un periódico, sino un verdadero libro por pluma más autorizada.

D. Antonio Lopez Almagro y el joven D. Antonio Puig, han enlazado sus nombres por medio del amor que sienten por el arte músico; el uno es el maestro que tiene en vida la satisfacción de haber sido desde joven una eminencia en el armonium, formado por sí mismo y el afortunado propagador de tal instrumento en España.

D. Antonio Puig es uno de los mejores discípulos del Sr. Lopez Almagro y uno de los que seguirán las huellas dignamente trazadas por dicho distinguido profesor.

El Sr. Lopez Almagro nos hizo oír varias de sus originales obras que son la admiracion de los buenos artistas y que en varias exposiciones han obtenido distinciones de la más alta importancia.

Nuestro querido amigo tiene el don de ser único en saber sacar los efectos más sorprendentes y delicados en tan precioso instrumento, logrando siempre fascinar á cuantos le oyen.

Entre las piezas que tocó, se le escuchó con gran placer su siempre magnífico «Canto de amor», una romanza de Mendelsson y otra de Lemmens.

Después hizo que su discípulo el joven Puig ocupara la *cátedra*, en la que lució muchas obras de su maestro, mostrándose á gran altura con un *Esherzo* del célebre Guillmant y en cuya sorprendente composicion no se sabía que admirar más, en el Sr. Puig, si la parte difícilísima de

mecanismo ó la delicadeza en la expresion, pues ambas dificultades la vence con la mayor naturalidad y con la confianza del que tiene conciencia en lo que hace y del dominio que ejerce en tan complicado arte.

El pequeño auditorio que la casualidad reunió para admirar los talentos del maestro y del discípulo nunca olvidará que tan dignos artistas con sus excepcionales dotes embargaron por completo el ánimo de todos, entre los que se encontraban desde el anciano profesor D. Juan Diego Manresa (que en algun tiempo fué maestro de D. Antonio Lopez Almagro) hasta el pequeño artista Enrique Martí, los señores hermanos Marin (Mariano y José Marín), Soler (Francisco), Alarcon (Mariano), Barreras, con otros amigos que sentimos no recordar ¡lástima que no haya podido haber una audicion pública!

Reciban nuestra sincera enhorabuena los Sres. Puig por tan importante adquisicion y por la satisfacción de tener un hijo cuyo talento ha sido premiado en cuantos concursos se ha presentado en la Escuela Nacional de Música.

Nuestro querido amigo D. Antonio Lopez Almagro, no solo es acreedor á los más entusiastas plácemes por su talento y obras, sino por la gloria de discípulos como el joven señor Puig.

Creo tener algun derecho sobre mi queridísimo Antonio Puig, así es que al felicitarle y congratularme de sus triunfos, si quiera sea por egoismo y por la mínima parte que me pueda corresponder, le mando (*spulico*) que siempre continúe exclave del estudio y de ese modo serán cada vez mayores las ovaciones que con justicia, desde su más corta edad, viene alcanzando.

Quiero que se escude con gran encariñamiento al estudio, para que en todo tiempo pueda rebatir la baba asquerosa de la envidia, pues no faltará algun reptil que trate de molestarle; tenga presente el consejo, sobre el estudio, del gran pianista Mr. Herz... *Hummel* tuvo sus días de desgracia, pero su amor al estudio venció siempre, quedando á la altura que también desea al joven Puig su ex-profesor,

JULIAN CALVO.

DESPEDIDA.

Horas de regocijo.

Un día más ha tenido que permanecer en Alicante el inspirado escritor, comprovinciano nuestro, D. Gonzalo Cantó. No le dejaron marchar anteayer tarde sus numerosos amigos, que quisieron proporcionarle nuevas horas de alegría y de placidez en expedicion á nuestra hermosa huerta, y el distinguido autor de «Las Campanadas» accedió al ruego de todos, sustrayéndose veinticuatro horas más á las múltiples tareas literarias que le aguardan en Madrid.

Cantó nos lo decía anteanoche: nunca he disfrutado de horas más placenteras que las que mis amigos de Alicante me están ofreciendo con sus finísimos agasajos.

Y, verdaderamente, motivos tenía para expresarse así el autor de «La leyenda del monje».

Que anteanoche despues de asistir á la funcion del Teatro Circo, organi-

zóse tan agradable reunion en el Casino de nuestra capital, como nuevo obsequio á Cantó y á una distinguida familia murciana (la del Sr. Navarro Lopez, unica con lazos de íntima amistad al escritor alcoyano), que el recuerdo de esa fiesta íntima vivirá eternamente en el alma de cuantos á ella tuvieron la complacencia de asistencia.

El siempre aplaudido tenor alicantino Ricardo Pastor interpretó, como él sabe, acompañado al piano por el jóven Sr. Sanchez, páginas musicales tan inspiradas como el *Non é ver, La mia bandiera*, la jota de «La Bruja» y el «Ave Maria» de Gounod, electrizando á la concurrencia, que prorrumpió en entusiastas aplausos, ¡bravos! y aclamaciones; Gonzalo Cantó recitó algunas de sus más tiernísimas composiciones poéticas, que deleitaron á los oyentes y probaron una vez más la valía del inspirado vate; Pepe Milego dijo tambien versos suyos muy celebrados, y dedicó elocuentes frases á la familia murciana, diciendo de la mujer y del arte y de la juventud y de las expansiones familiares todo lo que él sabe decir cuando quiere (y quiere siempre); y al terminar velada tan grata, cuando ya el sexo bello habia abandonado la reunion, aún prolongóse la fiesta juvenil bajo de la terraza del Casino, haciendo los honores á un especial y riquísimo *lunch* improvisado á última hora, sorprendiendo á los comensales el alborozo del amanecer entre frases de alegría, derroche de ingenio y expansiones de la amistad, que supo hacer cortisimas aquellas felices horas.

Después, en el tren de las seis de la mañana, visita al palmeral de Elche, á admirar los expedicionarios el sorprendente panorama de la ciudad moruna por excelencia, al regreso, algunas horas de descanso, y por la tarde expedición deliciosa á la huerta hermosa de Alicante, donde se completaron los regocijos con inabarcables detalles de buen humor, de alegría juvenil y de alabanzas merecidísimas á Gonzalo Cantó, á quien reiteramos hoy nuestro saludo de despedida, deseándole nuevos triunfos escénicos y que logre el porvenir brillante que en el mundo literario le está reservado.—(Del «Graduador».)

CORRESPONDENCIA.

Madrid 31 de Agosto de 1892.
Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA:
Cuando esta mañana recibí «El Liberal» y ví en primera plana el telegrama de su corresponsal en esa señor Perní, recordé que hará seis meses le escribí diciéndole la tristísima situación que venian atravesando los maestros de escuela de Lorca, pues tenia conocimiento de ella por cartas que yo habia recibido, una de ellas de mi amigo Pepe Galindo, en que me daba cuenta de los débitos que á sus hermanos le hace el ayuntamiento de dicha ciudad y al mismo tiempo me indicaba que tambien á él le adeudaba el ayuntamiento de Alguazas.

No se concibe como en los últimos años del siglo décimo nono y cuando ya no hay camino ni villorrio que no tenga telegrafo, Calasparra no figure en la guía general de las poblaciones comprendidas en la red telegráfica de España.

Quando esta mañana llegué á la

Central á poner un telegrama para Calasparra, que tiene estacion de ferrocarril y que es uno de los pueblos más importantes de esa provincia, y me dijeron que no tiene telegrafo y que es preciso comunicarse con Cieza y desde allí enviar por correo el despacho á su destino, me quedé estupefacto, lleno de asombro y me lamenté interiormente de semejante abandono.

¿No podrán ustedes conseguir que Calasparra se coloque á la altura de las poblaciones que figuran entre las de su clase?

Paréceme que por su riqueza, cultura de sus habitantes é importancia de la poblacion es acreedor el pueblo de Calasparra á disfrutar de los beneficios del progreso que otros pueblos tienen ya olvidados.

Aparte de esto, réstame solo darle unas cuantas noticias de última hora.

En este momento, y para tratar de la cuestion del empréstito de que ya tienen conocimiento los lectores de EL DIARIO se hallan reunidos en el ministerio de Hacienda los señores Concha Castañeda, Villaverde y Cos-Gayon, ultimando las condiciones, y al mismo tiempo, y en su nuevo local de la calle de Alcalá, se halla tambien reunido el Consejo de Administracion del Banco de España, para resolver respecto á las conclusiones que el establecimiento de crédito ha de dar para ultimar la operacion.

Un telegrama de última hora dice que se teme se altere nuevamente el orden en Mazarron con motivo de los consumos.

E. BERMUDEZ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

S. Estéban rey de Hungría y San Antolin mr.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de San Antolin y en Capuchinas.

En la primera por D. Pedro Pou y Carpena, D.^a Josefa Lison y demás difuntos de la familia.

Y en la segunda por D. Antonio Catañ y Torres y D.^a Camila Torres Casanova, consortes.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 1.º

A las 8 de la mañana.

Presion, 759.6 mm; Temperatura, 27.8; Humedad, 71.º; Direccion del viento, O.; Fuerza, brisa débil, Estado del cielo, casi cubierto; Direccion de las nubes, del S.O. y E.; Clase, cirro-cúmulos y brumas.

A las 3 de la tarde

Presion, 758.8 mm; Temperatura, 28.5; Humedad, 58.º; Direccion del viento, E.; Fuerza, viento moderado; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del S.O.; Clase, cirro-estratos.

Temperatura mínima, 21.8; Máxima, 30.4; Media, 26.1; Irradiacion solar, 33.9; Id. nocturna, 21.5.

Evaporacion, 8 mm.

NOTICIAS LOCALES

Con los primeras notas de diana que anunciaba ayer la inauguracion de la feria, coincidieron los primeros chispazos de las lluvias de Septiembre, que no marran nunca.

Después de tres meses en que no

hemos visto una nube en el cielo, no esperabamos escapar esta feria sin un chaparron, pero no presumiamos tanta exactitud, pues parece que el tiempo lluvioso ha aguardado á manifestarse al primer anuncio de las fiestas.

Creem muchos que esto es una fatalidad, porque dicen: ¿Hay feria? Lluvia en puerta. ¿Se anuncian toros? Pues... agua vá. Y no es eso; es que

Agosto, frio en rostro; y en la Feria de Murcia agua, Tiburcia.

Sobre lo cual, dice «El Mediterraneo» de Cartagena:

«¿No ha de llover, si en el cartel que anuncia las corridas de Murcia, ha puesto el dibujante, sobre la nueva plaza de toros, unos nubarrones que no tienen mas remedio que reventar?»

Pero, sin embargo, no hay que hablar mal de las nubes, mientras no hagan daño.

Ha sido nombrado juez de Instruccion de Valdepeñas el que lo es de Mula Sr. Carazoni.

A las diez de la mañana de ayer tomó posesion de la parroquia del Carmen de Cartagena nuestro amigo y paisano D. Matias Garrigós. Al acto acudieron las autoridades, junta parroquial y gran número de feligreses.

Nuestro amigo D. Rafael Fernandez de Soria ha dirigido el siguiente telegrama taurino á «El Diario de Avisos» de Lorca:

«Sevilla 31 (9 m.)—Separados los seis toros de Ibarra para las corridas de Murcia; superiores. Son sin duda los mejores de la dehesa. El ganadero obsequió á Fontes y amigos con una espléndida comida. Regreso vapor madrugada».

¿De Ibarra y superiores? Cualquiera se queda en casa la primer corrida!

Desde hace tres dias no ha tenido que intervenir en suceso alguno desagradable, la fuerza de vigilancia de esta ciudad.

Ha regresado de San Javier nuestro querido amigo D. Antonio Garcia Alix, muy satisfecho, segun hemos oido, de las manifestaciones de singular aprecio de que ha sido objeto en Cartagena por su iniciativa y trabajos realizados en el Parlamento en pró de los intereses de aquella ciudad, que con orgullo representa.

Han fallecido en Cartagena el capitán de navío retirado D. Francisco Javier Aycardo y el primer teniente del regimiento infanteria de España D. Gorgonio Serracia.

La Direccion general de Obras públicas ha adjudicado definitivamente á D. Apolonio Perez Alarcon el servicio de abastecimiento de los faros de esta provincia en el presente año económico.

Herido por un desprendimiento de tierras en la mina «Conchita», ha ingresado en el Hospital de La Union el operario José Zamora Gilmonte.

Son muy notables las reformas introducidas recientemente en el colegio de Nuestra Señora de las Mercedes, por su director nuestro amigo el ilustrado presbítero D. Francisco Saura Velasco.

Además de las obras de ensanche

llevadas á cabo en todo el edificio, y que le hacen ser uno de los más amplos y cómodos en su clase, se ha instalado un magnífico comedor, capaz para cincuenta cubiertos y una cocina en las mejores condiciones.

En dicho establecimiento existen telefono, timbres eléctricos, alumbrado de gas y agua de Santa Catalina en todos los departamentos.

La matrícula del mismo, arroja cada un curso académico un número considerablemente más crecido de alumnos, de calificaciones honrosas y de premios.

En vista del acuerdo del comité local fusionista, presentando al señor D. José Esteve, como único candidato en las próximas elecciones nuestro estimado amigo D. Francis, co Medina ha retirado su candidatura, que era ya popular, obrando con suma modestia y tratando de evitar disgustos y disidencias entre sus amigos políticos.

Ayer mañana salió para su destino el estimado Administrador de Correos D. Antonio de Avila.

Ha sido remitido á la comision provincial, para su aprobacion, el acta del replanteo definitivo, llevado á efecto por D. Adolfo Terrer y don Juan Garcia Clemencin, de la carretera del Puerto de la Cadena á la estacion de Balsicas.

El Director de carreteras provinciales ha puesto en conocimiento de la comision provincial, que por los herederos de D. Francisco Martinez Conesa, se le ha manifestado que tienen el propósito de rescindir el contrato que tenía dicho señor para llevar á cabo la construccion de la carretera de San Javier á La Union.

La comision deberá tomar acuerdo sobre este asunto y sobre la forma en que ha de continuar las obras.

Ha sido remitido á la comision provincial, para su aprobacion, el presupuesto de las indemnizaciones, que por salida á las carreteras deberá percibir el cuerpo de obras públicas provinciales durante el presente mes.

Dicho presupuesto asciende á la cantidad de 370 pesetas.

Ha sido remitido á la comision provincial, el expediente de registro de la mina «El Aviso» situada en término de Totana, para que la corporacion informe sobre la oposicion presentada por varios individuos.

El Director de carreteras provinciales ha estado en los Alcázares, inspeccionando las obras de la carretera del Puerto de la Cadena á Balsicas.

Para pagar obligaciones de Fomento se recibieron ayer varios libramientos en la Delegacion de Hacienda de esta provincia.

El mercado de ayer fué uno de los mejores del año, á juzgar por la animacion extraordinaria que se notó en él, y en las calles de la Plateria y Traperia hasta cerca de las doce de la mañana.

Algunos comercios, especialmente los de trapos, estaban materialmente llenos de gente, en su mayoría de la huerta, que estos dias de feria, especialmente el de la Virgen, siempre estrena algo, ó como dicen ellos, se echan un mengajo nuevo encima.

Ayer mañana llegó á esta ciudad el diputado á Cortes por Cartagena D. Justo Aznar.

Es esperado en esta, donde pasará los días de la feria, el célebre doctor D. J. Eugenio de Olavide, que se hospedará en casa de su hija D.^a Soledad, esposa de nuestro amigo el oficial del Gobierno civil D. Diego Pícazo Brunetto.

Ha llegado á esta ciudad nuestro estimado amigo D. Agustín Medina Almela.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Relación de los individuos á quienes se espropian fincas en el término municipal de Alhama, para la construcción del trozo tercero de la sección de carretera de Mula á Totana, en la de tercer orden de Cieza á Mazarrón.

Días en que se satisfará sus haberes del pasado mes á las clases pasivas de esta provincia.

Edicto del juzgado de primera instancia de La Unión anunciando la subasta de varias fincas.

Ayer mañana llegó á esta ciudad el diputado por Cartagena Sr. Don Justo Aznar.

Una numerosa concurrencia, salió ayer tarde, como de costumbre, á recibir á la Virgen de la Fuensanta, que ya bien anocheado llegó al templo de la Catedral, donde fué también visitada por muchísimos devotos.

El señor gobernador ha decretado la suspensión del alcalde y 21 concejales del ayuntamiento de Yecla, en vista de los graves cargos que resultan contra los mismos, en el expediente instruido después de inspeccionada su gestión administrativa.

LA JUSTA FAMA que van adquiriendo los Polvos Digestivos de Farrán para curar las enfermedades del estómago, prueba su eficacia. Farmacia Catalana, único punto de venta.

TOROS EN MURCIA los días 6, 7 y 8 de Septiembre, á las cuatro de la tarde, por las cuadrillas de Espartero, Ecijano y Bonarillo.

El día 6 se lidiarán toros de Ibarra, el 7 de Cámara (antes Laffite) y el 8 de Concha Sierra.

El desencajonamiento se verificará el día 3 á las 8 de la mañana, y el público podrá presenciarlo en los corredores de los patios, mediante una entrada de 2 pesetas.

El apartado se verificará en los días de las corridas á las 9 de la mañana, y la entrada costará 1 peseta.

Entrada general por cada corrida, 3 pesetas. Media, 2 id.

Está abierto el despacho de las localidades para las corridas, en la calle de la Platería, 75, de 9 á 12 por la mañana, y de 5 á 7 por la tarde.

TELEGRAMAS.

Madrid 1.^o, á las 11 y 50. Las bases del empréstito de 50 millones son pagadas al Tesoro al plazo de seis meses, prorrogables otros tres, con el interés de un 5 por 100 anual y medio de comisión.

Es inexacto que en Irun haya habido caso alguno de cólera.

Hay detenidos en la frontera franceses coléricos.

Cánovas llegó á San Sebastian.

HOSPITAL DE CARIDAD, Rosario (Rep. Arg.)—Febrero 2 de 1882.—Señores Lanman y Kemp—Nueva York. Muy Sres. Mios:—La Zarzaparrilla de Bristol acaba de realizar una de aquellas curas sorprendentes que hacen época en los anales de la práctica médica.

Nicasio L. Santo, labrador de cuarenta años, solicitó ingresar en este Hospital de Caridad, atacado de una afección sífilítica en su tercer período; habiéndolo avistado los mejores médicos durante tres años, privado ya de recursos, venía según su propia expresión «á dejar los huesos» para que se les diera sepultura.

El solo recordar su estado horroriza y repugna.

En este estado lo tomó en cura el eminente facultativo argentino Dr. Don Melitón del Solar, médico en jefe de este establecimiento, dándole como único tratamiento la «Zarzaparrilla de Bristol.»

A los tres meses fijos de su entrada fué dado de alta, sano, bendiciendo la caridad humana y con el asombro de todos los que presenciaron su estado primitivo.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS.

AMA DE CRÍA.—Hay una que desea criar en casa de los padres, Darán razón en la Alberca, calle Mayor, horno de José Paredes.

OTRA.—Para su casa, leche de 4 meses. Darán razón, camino de Espinardo casa de Lison, preguntando por Pedro Sanchez, barbería.

SE ALQUILA una buena cochera con cuadras y demás dependencias. En la calle de San Antonio, núm. 16, darán razón. 3—1

HUEVAS DE MUJOL

Acaba de establecerse depósito de este exquisito entremés por cuenta de la compañía de la encañizada, en el establecimiento de Mariano Garrigós, Carnicerías, núm. 7, donde se encontrarán además todos los artículos concernientes al ramo de comestibles y ultramarinos.

Mariano Garrigós
CARNICERIAS, 7. 4—2

SEGURO

EL GRAN PURIFICADOR



ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES

EFICAZ

AGRADABLE

INFADECIBLE

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva Murcia.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.

MES DE SEPTIEMBRE
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 10, de Cádiz, el vapor **Vera-cruz**, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, el **Ciudad de Santander**, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

E 30 de Cádiz, el **Alfonso XIII**, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, el vapor **Isla de Mindanao**, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, el vapor **Antonio Lopez**, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Cádiz el vapor **Larache**.

Servicio de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor **Rabat**, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicios de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de

precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica» y Sres. Ripol y C.^a, Plaza Lacio.

○ Cádiz.—Delegación de la «Compañía Trasatlántica».

Madrid.—Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.

Cartagena.—Sres. Bosch hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga.—D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

PERDIDA.—El lunes pasado

se extravió por la plaza de San Nicolás, un Periquito de plumaje verde, todo él.

A la persona que lo haya encontrado y lo presente en dicha plaza, casa de D. Agustín Ruiz, se le agradecerá ó gratificará.

ALTO

asombrosa realización de calzado tan solo por 15 días.

En el barato del Cordobés, calle de la Frenaría, frente al café de Marcos, se realizan todas las existencias á precios casi de balde. 6—2

VINOS DE MESA DE DON EDUARDO PARDO

PROCEDENTES DE JUMILLA BODEGA DE GRÑANES.

Vino tinto extra, botella, 4 reales.
Idem tinto, id. 3 id.
Idem clarete id. 3 id.

Se recomiendan todos por sus excelentes condiciones. El clarete es inmejorable para los que no teniendo costumbre de tomar vino, tengan necesidad de beberlo.

De cualquiera de dichas clases, devolviendo la botella vacía, se abonará un real.

Se venden: calle de la Sociedad 10, casa de D. Patricio Seiquer y en la Aduana.

Imp. del Diario, Sociedad, 10.



LA SEÑORA

DOÑA FRANCISCA GUILLEN HURTADO

HA FALLECIDO

á los 54 años de edad después de haber recibido los Santos Sacramentos, á las cuatro de la tarde de ayer

R. I. P.

Sus desconsolados hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, Don Fulgencio Murcia y demás sobrinos, parientes

Suplican á sus amigos que que no hayan recibido esquila se sirva encomendar su alma á Dios y asistir á su entierro y funeral que se celebrarán en la parroquia de San Antolín, el primero á las cuatro de la tarde del día de hoy, y el segundo á las ocho de la mañana del día 3, por cuyo favor le quedarán altamente agradecidos.

Murcia 2 de Septiembre de 1892.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria, Paseo del Malecón, «Vista deliciosa.»